

## SCIALISTAS Y SOCIALISTAS Y SOC

247 06

## Hasta el mediodía del miércoles Lagos no había recibido la renuncia POSTULACION DE SORIA COMO INDEPENDIENTE SERIA GRAVE DAÑO A LA UNIDAD DE LA OPOSICIÓ

Víctor Manuel Rebolledo entregó respaldo a directivos regionales

No jes réfectivo que rel residente del Parlido Ricardo agos hava recibido hasta el nediodia del miercoles la nota que l'orge Soria dio a su renuncia al PPD", jo a los medios locales el dirigente de esa colectividad

Víctor Manuel Rebolledo; quien arribó ayer a la ciudad para dar a conocer la posición de la directiva nacional frente al bullado caso de la renuncia de Soria.

Esta explicación la dio a conocer al leer la declaración

pública de la Mesa Directiva Nacional de esa colectividad, dada a conocer con fecha 10 de mayo en la capital, en la que se señala que ese organismo se sinformo de la renuncia por la

- y<sub>0</sub>

prensa de Santiago.

Rebolledo señala que el PPD determinó con la debida anticipación el proceso para la designación de los candidatos. El 29 de abril, los dirigentes regionales y provinciales designaron à los pre-candidatos del partido ante la concertación. Anade que por la región se propuso a Soria y Burgos; reitera que a nadié se le podía garantizar que sería o no candidato, y ante una consulta manifiesta que no es posible que Lagos pudiera expresar a Soria que no sería candidato. "Es verdad que no todos los pre-candidatos serán candidatos

secretario nacional de orga-

nización, miembro de la Comisión Política y es lino de

los representantes del PPD a la

mesa de conversaciones con la

concertación.

de la concertación; aún no hay acuerdo en la concertación, pero estamos en la búsqueda de un acuerdo que permita aprovechár equilibradamente la mayor influencia de las fuerzas políticas en las distintas regiones y distritos del país, para asegurar una mayoría parlamentaria què permita las reformas a la constitución que la democracia necesita"

GRAVISIMO

Consultado acerca de la situación que se produciría y el efecto que podría tener el hecho de que Soria pudiera postular como independiente, expreso que seria gravisimo; un dano a la unidad de la oposición y a las posibilidades de la concertación de elegir hasta dos senadores en la región; todo lo que divida de accesa de la región; que divide dana", seniencio finalmente:

Respecto de una reconsideración del caso Soria manifesto que los antecedentes de esta situación están en manos del Tribunal Supremo y que no podía responder ante una situación de hecho" ya que Soria sé fue unilateralmente.

En la reunion con los medios estuvo acompañado con Władislav Kuźmicich, presidente provincial de Iquique y y Alfonso Schiller, presidente regional en ejercicio, mientras se determine al directivo titular

para el reemplazo de Soria sona Schiller manifesto que el directorio regional era consecuente con su posición de defender la opción de los candidatos regionales. Respecto del impase por la renuncia de Soria expreso que "hay una actitud homogénea de defender todo lo que se ha trabajado, y en política siempre hay un camino de solución



enterado por la prensa de la renuncia al Partido Por la Democracia del ex presidente de la Primera Región don Jorge Soria, motivada por la imposibilidad del PPD de garantizarlo por anticipado una candidatura a senador por la Primera Región.

La transición democracia requiere que todas las fuerzas opositoras estemos a la altura de las circunstancias, y sepamos actuar con generosidad postergando si es necesario legítimas aspiraciones "personales partidarias, entendiendo que no es posible que todos los Partidos de la concertación. puedan llevar candidatos en

En el día de hoy nos hemos se todos los distritos o regiones niterado por la prensa de la del país. Ello por cuanto la dictadura nos ha impuesto una ley electoral arbitraria y antidemocratica que impide la expresión del pluralismo ideológico que existe en nuestra sociedad.

Lamentamos la precipitada,

injustificada e incomprensible actitud del Sr. Soria, el que ha resuelto anteponer sus ambiciones personales al interés general de la unidad de la oposición y de la lucha por el pleno reestablecimiento de la

democracia. La Mesa Directiva puesto a disposición del Tribunal Supremo los antecedentes relacionados L con esta situación.

Santiago 10 de Mayo



ldi Kuzmicich, Víctor Manuel Rebolledo y Alfonso Schiller, dieron à conocer declaración irectiva nacional del PPD y del provincial Arica:

Preguntan a Soria:

### JORGE: AL IR COMO INDEPENDIENTE ¿A QUIEN CREES QUE FAVORECERAS CON TU POSTULACION?

Varias son las interrogantes que plantea Francisco Prieto, conocido deportista y dirigente de la zona, acerca de la renuncia al PPD de Jorge Soria, para levantar su candidatura a senador en forma independiente.

A continuación el texto completo de una carta abierta enviada por dicho personero a Soria:

Quien escribe estas líneas no ha estado en la ciudad el último tiempo (4 meses), y al llegar me he informado a través de la prensa del contecer noticioso político iquiqueño, en especial lo referente a la candidatura senatorial del compañero Jorge Soria,

Precisamente el día de hoy he leido en los periódicos una declaración de renuncia de él, como afiliado y pre-candidato del P.P.D a pesar de que debe ser la Dirección Política de dicho partido quien debe responder a tal decisión, pienso también que hay en Iquique mucha gente simpatizante de izquierda como opositores en general a este régimen que han quedado desconcertados por el ritmo y el nivel de las decla-raciones que ha emitido el compañero Soria, contando para ello con una amplia

cobertura periodística.

Espero que estas líneas también sean analizadas desde un punto de vista político, unitario, responsable y mirando hacia el objetivo central que culminará el 14 de diciembre del 89, cual es el de ganar el 67 % del congreso Nacional.

un poco de Haciendo historia referente candidatura senatorial de Soria, hace ya aproximadamente un año comenzamos a infor-marnos de sus ambiciones políticas. Por cierto es muy aplaudible este anhelo de cualquier ciudadano chileno que quiera postularse como candidato al futuro Congreso, pero también está ambición política debe ser legítima y no basta el hecho de ser candidato regional o líder natural como dice Jorge, sino que también los potenciales candidatos ser orgánicos, disciplinados , responsables con su partido y la concertación por la Democracia.

Debe considerarse también la transparencia política que el compañero candidato haya tenido durante estos casi dieciseis años de régimen

El compañero Soria dice a Lagos, "a ti te conozco apenas hace un año, a mi pueblo hace hemos Quienes participado activamente en el quehacer político de estos años, y quienes jamás hemos cerrado la puerta o negado nuestra colaboración a aquellos que la han solicitado, y en esto me refiero a luchar por el retorno a la democracia, nos lleva a reflexionar sobre estas palabras, Este trabajo por la domocracia, comenzó Iquique hace varios años atrás, y Lagos ya venia a nuestra ciudad por el año 85, como también muchos antes lo hicieron el asesinado líder sindical Tucapel Jiménez y otros dirigentes con el fin de reorganizarse y trabajar por el retorno a la democracia.

Compañero Soria, es verdad que el pueblo lo conoce, pero no utilicemos ni manoseemos a ese pueblo, ya que si después

del triunfo del 5 de octubre, dijimos que al pueblo no se le engañaba ni se le compraba con el regalo de una casita", mismo inteligente y sufrido pueblo nortino tampoco se dejará llevár por intereses personales y saber discerdir en el momento y en su justa medida lo que favorecerá los intereses colectivos que tanto anhela el pueblo chileno.

Es por lo anterior, que debemos actuar generosa, responsable y razonablemente en nuestras aspiraciones políticas, para así ganar el parlamento y con ello vuelven a levantarse en Chile las banderas de la libertad, de la salud, de la justicia, de la educación, del respeto a los derechos humanos y de la democracia.

Jorge: Al ir en una



Francisco Prieto, deportista y dirigente iquiqueño.

candidatura senatorial como independiente ¿A quien crees que favorecerás con tu postulación? Ante tal decisión, ¿Asumes responsablemente desde ya tal actitud?. FRANCISCO PRIETO

RUT:5.964.699-0

### Jorge Soria Quiroga, candidato a senador "LOS VOTOS DEL PUEBLO NO LOS COMPRA NINGUNA CONCERTACION"

Quiroga, ex alcalde, propulsor de obras de adelanto para la ciudad, ha salido en defensa de los candidatos de las regiones, pero su renuncia al Partido Por la Democracia provocó revue-

La comunidad en general desea conocer la razón que tuyo Jorge Soria para renunciar como candidato a senador por la I Región. Por tal razón fue entrevistado luego que las directivas regionales y provincial del PPD le respondieranque lamentaban su renuncia, ya que el proceso de nominación está pendiente en Santiago.

"Para hacer política hay que mirar bajo el alquitrán y yo vi que el PPD estaba preparando mi rechazo y el de muchos candidatos a parlamentarios de las regiones. Yo supe meses atrás que el PPD había dicho que los hombres de provincia no eran aptos. ¿Cómo es posible que digan que aquí en Iquique no hay capacidades y

Santiago para gobernar esta región? Esto lo repito, es una falacia. Pero cuando supe la verdad, sostuve una lucha muy fuerte con los de Santiago. Lo que ocurre es que Chile se está repartiendo a pedazos. Impusieron gente a codazos y fuerza. Cuando yo me di 🤊 cuenta de eso renuncié al PPD, porque considero que no es la fuerza nueva que podía dar la cohesión necesaria de partido nuevo en esta concertación y que los provincianos seríamos arrasados. Ese ha sido el verdadero motivo por el cual me he retirado del PPD", dijo al responder a nuestra primera pregunta.

-¿Qué posibilidades tiene Jorge Soria de salir elegido como senador independiente?

-Las mismas posibilidades de antes, cuando fui designado por el PPD. Yo creo que los votos del pueblo no los compra ninguna concertación

El iquiqueño Jorge Soria que hay que traer gente de ni ningún partido. El pueblo marca à los hombres que se han jugado por él toda la vida. Además no soy enemigo de la concertación ni del PPD ni del PS. Pero si soy enemigo de las cúpulas. Mi tarea como independiente es sacar 40 mil votos en Iquique y 40 mil votos en Arica.

> 🖟 🎖 Con qué dinero vas a financiar tu campaña política?

Será una campaña respaldada por el pueblo mismo. Yo me la jugaré porque no quiero que venga gente que mañana pueda poner en peligro la ZOFRI, las leyes logradas, hasta la propia industria pesquera, lo que nos ha costado muchos años conseguir. Yo vi la miseria de mi pueblo y no voy a negociar jamás el destino de mi pueblo con ninguna cúpula, así les caiga muy mal o me voten como tantas veces lo han hecho, pero nunca me cambiarán mis ideas de socialista democrático.

# : "PASO DESAFORTU

Sr. Ricardo Lagos Presidente Partido Por la

Estimado presidente:

demás miembros de la directiva nacional nuestro total apoyo y desagravio ante la incom-prensible y danna actitud del y Jorge Soria, que ha Manifestamos a. Ud.

nciado al PPD en

que afecia la unidad de los democratas de Chile unidad que lodos los miembros del la partido rhemos, privilegiado con siembros siempre

No compartimos en abso-luto las motivaciones del Sr Soria y lamentamos que un dirigente como el haya dado un ja

Vivimoss tiempos que paso tan desafortunado.

> plenamente en nuestros eentes. exigen generosidad y espíritu de unidad, indispensables para tantes del partido seguiremos queremos y todos los mililograr la democracia que todos confiando

presidente PPD Provincia Dr. Salvador Urrutia